



## MODEVITE

### Comunicado del 11 aniversario “jtatic Marcelo, mártir de la paz”

Nuestro decimoprimer aniversario es acompañado por una profunda tristeza ante el asesinato de jtatic Marcelo el 20 de octubre pasado; su muerte, pero sobre todo su vida entregada por la paz y la justicia nos ha convocado al municipio de San Andrés Larrainzar, su lugar natal y de sepultura, para acompañarnos en ayuno y oración. Nos sumergimos toda una noche junto al sepulcro del Padre Marcelo, nos acercamos a su corazón que sigue latiendo y vive en cada una de sus palabras y enseñanzas que nos ha dejado, que consuelan el luto e inspiran la lucha.

Entre la danza, el rezo y las reflexiones nos ha amanecido; el sonido del caracol, los tambores, el arpa y las velas han armonizado nuestros corazones para honrar la vida de quien hoy nos anima a seguir trabajando por la paz. Ante el dolor del crucificado nos damos cuenta que ha resucitado, esa es nuestra fe, Marcelo mártir de la paz resucita en la lucha del pueblo organizado.

#### **Hoy tatic, confirmamos que nuestra lucha sigue tan viva como tú**

Somos el Modevite presente en 10 municipios del Estado de Chiapas, nacimos como respuesta a las amenazas contra la vida y el territorio: los megaproyectos, la violencia estructural, la imposición de políticas ajenas a las necesidades de las comunidades. En los últimos años la ola de violencia criminal mancha cada vez más de sangre a nuestra tierra chiapaneca sin distinciones de raza o religión.

**Sin miedo y con firmeza denunciamos que el asesinato de Tatic Marcelo** es responsabilidad tanto de sus perpetradores directos como de quienes mantienen a Chiapas y al país sumidos en la violencia. La presencia del crimen organizado, la corrupción y la negligencia gubernamental han creado un estado de impunidad que vulnera la vida y los derechos de nuestras comunidades. Este crimen no es un hecho aislado; es un síntoma de la violencia estructural que caracteriza al país y afecta a los pueblos indígenas, sin embargo **reclamamos una investigación agil y contundente ante al caso del padre Marcelo.**

Exigimos a las autoridades federales y Estatales se concentren en dar solución a la violencia estructural que cada vez más inunda a Chiapas con grupos criminales, narcotráfico, desaparecidos, desplazamiento forzado, asesinatos de inocentes y defensores de derechos humanos. Es indignante que los tres niveles de gobierno estén desgastando recursos humanos y económicos en imponer la construcción de la Autopista San Cristóbal-Palenque cuando el grito de paz y justicia resuena en todas las cañadas de Chiapas.

**Nuestro compromiso sigue firme** a 11 años de nuestra fundación, reafirmamos nuestra convicción: la defensa de la vida y el territorio es un acto de resistencia y de esperanza. Recordamos con gratitud y respeto la vida de Tatic Marcelo, cuyo ejemplo iluminará nuestro caminar.

Hacemos un llamado a todas las comunidades para que pongan fin a esta espiral de violencia organizandnos desde la espiritualidad de la paz, pedimos a la sociedad civil nacional e internacional que nos acompañe en nuestra lucha por la vida, la justicia y la dignidad de nuestros pueblos indígenas.

**“Tatic Marcelo vive, la lucha del Modevite sigue”**

Movimiento en Defensa de la Vida y el Territorio (Modevite).  
San Andrés Larrainzar, Chiapas a 25 de noviembre del 2024